ssociation Suisse de Physiothérapie Musculo-squelettique Orthopédique

Editorial

Le mouvement est actuellement très présent dans le système de santé suisse. Les défis actuels et les visions d'avenir occupent les différents acteurs de ce domaine, et la physiothérapie s'en trouve directement concernée. En tant que représentant de la physiothérapie musculosquelettique et de la thérapie manuelle en Suisse, le svomp est impliqué dans ces défis. Notre association portant la représentation suisse de la communauté internationale IFOMPT, elle est consciente que cette problématique est générale et dépasse nos frontières, mais elle doit aussi composer avec les influences nationales.

Lors de sa journée de retraite annuelle, le comité central s'est penché intensivement sur cette situation et sur ses orientations futures. Les discussions ont été soutenues, constructives, parfois controversées, et ont permis de dégrossir puis d'affiner et enfin de finaliser les points centraux, dans un esprit de collégialité.

Comment le svomp pourra-t-il représenter de manière juste ses membres, les patients, le système de santé, la société en général, la formation de base et continue ainsi que ses partenaires ? Où se trouvent les désaccords et comment concilier les différents intérêts et valeurs ? Ce sont les questions qui ont occupé le comité central. La vision, la mission ainsi que les directions stratégiques ont pu être formulées et seront présentées au plus tard lors de l'Assemblée Générale 2023.

Une expérience de participation à l'étude LeDa

Quels sont les services proposés par les physiothérapeutes ? Quelles sont les tâches que nous accomplissons quotidiennement dans notre activité professionnelle ? Des lieux de pratique ont été tirés au sort par Physioswiss dans le cadre de cette étude LeDa, afin d'assurer l'impartialité de la sélection. Notre cabinet de physiothérapie Frank GmbH à Brugg, comprenant huit physiohtérapeutes, a été sélectionné et nous avons dû, dans un premier temps, définir les collaborateurs qui s'engageraient activement à la récolte de ces données importantes dans le contexte de notre vie professionnelle. Presque toute l'équipe a soutenu cette démarche. Une fois encore, un tirage au sort a déterminé quelle personne récolterait ses données, quel jour de travail serait documenté et si les données

seraient récoltées par le collaborateur lui-même ou par un observateur externe. Dans notre cas, notre plus ancienne collègue a été sélectionnée et, un vendredi, elle a ainsi relevé tous ses faits et gestes, y compris le temps d'auto-observation, chaque lavage de mains, de désinfection des tables, de réponse au téléphone, de prise de rendez-vous, de rangement de la salle de fitness. Évidemment, les traitements étaient aussi documentés dans le détail avec le temps consacré, le diagnostic et l'âge du patient, le tarif utilisé et beaucoup d'autres détails méticuleusement notés. Le jour même, notre collègue a reporté toutes ces données sur le site de l'étude en ligne.

Nous sommes tous curieux de voir les résultats de ces relevés. L'effort était important mais des données solides sont indispensables comme base à la conduite des discussions et négociations à venir.

MTK Négociations tarifaires

Le svomp représente la physiothérapie musculosquelettique dans le groupe de travail MTK Négociations tarifaires.

Avec les différents partenaires tarifaires du

domaine de l'assurance accident (LAA),

Physioswiss veut élaborer un nouveau catalogue tarifaire pour la physiothérapie.

La structure tarifaire LAA date de 1997 et ne correspond aujourd'hui plus à la réalité des physiothérapeutes. La signature des contrats de négociations avec les assureurs en septembre 2022 a lancé la procédure. Lors de l'élaboration d'une nouvelle structure tarifaire, les différents partenaires sociaux se concentrent en particulier sur une représentation juste et sans ambiguïté des prestataires de services. Les prestations jusqu'alors non facturables doivent également être intégrées à la nouvelle mouture.

Physioswiss s'engage à ce que cette nouvelle structure tarifaire se base sur les coûts et

Physioswiss s'engage a ce que cette nouvelle structure tarifaire se base sur les coûts et prestations réelles des lieux de pratique. En cas de nécessité, la structure tarifaire doit aussi pouvoir à l'avenir être adaptée facilement et rapidement.

La valeur de point sera-t-elle augmentée ? Le tarif dans son ensemble sera renégocié, ce qui comprend à la fois la structure du tarif et la valeur du point. Dans ces conditions, une compensation adéquate peut être obtenue en augmentant la

(suite à la page 2)

valeur du point mais aussi par le nombre de point attribué à chaque position. Le choix retenu dépendra de la suite des négociations.

Les physiothérapeutes gagneront plus avec la nouvelle structure tarifaire ? L'objectif est de négocier une compensation adaptée pour les prestations de physiothérapie. L'importance de cette compensation sera une affaire de négociation mais une hausse est un point central pour Physioswiss. Tous les partenaires de la négociation ont cependant convenu que cette compensation doit être basée sur les coûts réels et refléter la réalité aussi fidèlement que possible.

IFOMPT 2024

600 jours. C'est approximativement le délai avant l'ouverture du congrès de physiothérapie musculosquelettique IFOMPT 2024. Le compte à rebours est lancé et toutes les informations du congrès sont disponibles en tout temps sur le site internet du congrès et les divers réseaux sociaux (voir ci-dessous). Vous pouvez notamment vous inscrire à la newsletter et rejoindre de nombreux intéressés... alors si vous ne l'avez pas encore fait, abonnez-vous dès maintenant. De cette manière, vous serez toujours à jour et ne manquerez aucune échéance.



La prochaine étape pour nous est de dévoiler les Keynote-Speaker ainsi que les thèmes clefs de ce congrès. Nous vous promettons déjà des intervenants passionnants et inspirant pour un congrès de haut vol.

L'organisation tourne à plein régime et de nombreuses décisions sont sur le point de tomber. Les différents comités travaillent intensivement et nous profitons de remercier toutes ces personnes pour leur énorme engagement!

Toutes les informations de dernière fraîcheur :

Site internet du congrès : ifomptbasel2024.org

Twitter: @IFOMPT ou @SvompVorstand

Facebook: #ifomptbasel ou #ifompt

Instagram: ifompt1974

Nous vous rappelon aussi les 'IFOMPT matters' : ces webinaires durent une heure, sont très peu coûteux et extrêmement intéressant en termes de contenu.

Paré pour l'avenir

Les exigences qualité pour les activités en physiothérapie augmentent en raison des changements démographiques et liés à la pandémie, comme par exemple la pénurie des médecins de famille. Certains d'entre nous ont déjà débuté avec l'accès direct aux patients, ou consultent des patients qui n'ont pas été préalablement « vus » par le médecin. Par conséquent, nous sommes déjà tenus d'assurer le dépistage

de pathologies sérieuses ou potentiellement à risque. En êtes-vous capable ? À côté de l'expérience clinique pratique. l'évidence théorique est aujourd'hui incontournable. Nous sommes donc tous mis au défi de maintenir nos connaissances à jour par la formation continue. Depuis environ deux ans, le svomp propose des formations continues visant à améliorer la détection de pathologies sérieuses ou à risque. Il est à nos yeux important que tous nos membres soient capables de décisions sures et optimales pour leurs patients. Savez-vous où sont vos lacunes de connaissances ? Savez-vous comment et où trouver les ressources pour les combler ?

Nous aimerions connaître vos réponses à ces questions afin de développer une structure de formation qui propose des solutions adaptées à vos besoins et vous permette de consolider vos forces et de réduire vos points faibles. C'est pourquoi nous vous contacterons ces prochains mois pour un sondage intitulé : « Paré pour l'avenir signifie aussi prêt pour l'accès direct » (en allemand «Fit für die Zukunft heisst auch fit für den Erstkontakt, den Direktzugang»).

Agenda

3 & 4 mars 2023 Cours 'Screening in der Physiotherapie'

avec Kerstin Lüdtke Inscription en ligne

Cours 'Modern Orthopaedic Manual 16 & 17 mars 2023

> Therapy of the Spine' avec Chad E. Cook

Inscription en ligne 18 mars 2023 Symposium zhaw/svomp

AG svomp en fin de symposium

17 & 18 avril 2023 Cours 'Grundkenntnisse Motivational

Interviewing'

avec Dr. phil. Otto Schmid

Inscription en ligne

10 & 11 juin 2023 Cours svomp/SART 'Schulter - passive

& aktive Therapie'

avec Marcel Enzler et Harald Bant

Inscription en ligne

1 & 2 sept. 2023 Cours 'Screening und Differential-

diagnostik in der Physiotherapie'

avec Katrin Tschupp

Inscription en ligne

1 & 2 nov. 2023 Cours 'The shoulder - Theory &

Practice' avec Jeremy Lewis

Cours complet. Nous tenons une liste

d'attente.

4 - 6 juillet 2024 IFOMPT Conference à Bâle

Secrétariat svomp

3000 Berne Téléphone 079 933 17 53

www.svomp.ch

Contact: info@svomp.ch

Impressum

Éditeur: svomp, 3000 Berne

Rédaction: Doris Hirth